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黑龙江省
龙江县

本报讯 祝光强、严鹏报道：“这次
议军会真是让人耳目一新！”12月17日，
谈及贵州省铜仁市刚刚召开的党委议军
会，铜仁军分区司令员沈明军感慨地说，
短短2个小时，明确了6个方面涉军难题
的解决办法和路径，这是以前没有过的。

“我们对驻军部队提出的具体问
题，要特事特办、马上就办、办就办好。”
议军会上，市委书记、军分区党委第一书
记陈昌旭的开场白，给此次会议定了

调。接下来，军地领导围绕党管武装工
作落实、国防教育场馆建设、支持驻军部
队练兵备战等6个方面涉军难题展开讨
论，一条一条地议、一项一项地过。

“对党管武装工作实施办法进一步
完善，由市委组织和宣传部门负责，将其
纳入3级党委综合考核内容，作为评选

‘党管武装好书记’的硬指标”“民兵事业
性经费有缺口的问题，由市财政局认领，
月底前务必补齐经费缺口”“市教育局牵

头解决部队文职人员子女入学问题，全
部参照现役军人标准执行”……翻开议
军会会议纪要，笔者发现，多个相关议题
被摆在桌面上，军地领导现场办公，能解
决的当场讨论拍板，涉及哪个部门，哪个
部门就对号入座认领解决。

“打通堵点、清除卡点、消除盲点，
才能为备战打仗建立‘绿色通道’。”市长
陈少荣介绍说，议军会结束后，市委将下
发会议纪要，把会议精神传达到所辖市

县区。为避免在推进落实过程中出现
推诿扯皮、不担当等问题，他们明确规
定：各部门在解决难题时必须列出时间
表、落实到具体科室，做到谁牵头谁负
责；对于不能按时完成的工作必须提前
说明原因和下一步解决时限；因主动意
识不强，办事拖沓，超出解决时限者给予
通报批评。同时，他们成立军地联合督
导组，对解决的难题进行跟踪督办，并将
督察情况纳入各部门年度绩效考评。

六个涉军难题限时解决

党委议军会新风扑面

“谢谢您！素未谋面的恩人，您不
仅为我爱人生命‘续航’，更让我和家人
看到了拯救生命的希望！”

“十万分之一的概率，能够匹配成
功既是一种幸运，也是一种缘分，更是
作为一名文职人员的责任与担当。”12
月 20日，读完这封市红十字会转来的
没有署名的感谢信后，浙江省温州市
鹿城区人武部政治工作科科长栾宏伟
微笑着说，希望这份 290毫升的造血
干细胞，能为千里之外的那位患者延
续生命。

栾宏伟，从军20载，是部队首批现
役转改文职人员。2018年3月，栾宏伟
了解到，造血干细胞可以挽救他人生
命。临近转业，他想再以军人身份做
一件对社会有益的事情。于是，栾宏
伟和妻子何艳伟商量后一起来到部队
驻地苍南县红十字会，一同报名采集
血样加入中华骨髓库，成为捐献造血
干细胞的志愿者。

“您的造血干细胞与一名血液病患
者初步配型成功，您是否愿意捐献……”

“我非常愿意。”今年11月23日，栾宏伟
接到温州市红十字会工作人员打来的电
话激动不已。

“患者病情危急，需要尽快采集造
血干细胞。”12月 14日，栾宏伟再次接
到市红十字会的电话，他随即向人武部
领导报告，并告知家人，得到大家的一
致支持。

紧接着，栾宏伟住进温州医科大学

附属第一医院为捐献造血干细胞做最
后准备，5天时间，每天2次注射骨髓动
员剂，促使体内的造血干细胞活跃，以
便进一步分离、采样。“每次打动员剂
后，腰背和四肢都会出现肌肉酸痛的反
应。但一想到能够救人，这些疼痛都能
忍受。”栾宏伟说道。

18日上午，注射完第 10针骨髓动
员剂，造血干细胞采集正式开始。栾宏
伟静静地躺在床上，一旁的干细胞采集
器高速运行。经过3个半小时的采集，
290毫升造血干细胞混悬液成功从他
体内分离。栾宏伟成为温州市第 68
例、浙江省第638例造血干细胞成功捐
献者。

“为栾科长点赞！”“这就是我们身
边的好榜样”……栾宏伟捐献造血干细
胞的消息迅速在温州军地传开，大家纷
纷点赞致敬。

“举手之劳能够救人一命，作为一
名退役军人义不容辞！”捐献结束，面
对大家的赞誉，栾宏伟说，希望这袋生
命的“火种”，能够给那位陌生人带去
生的希望，祝他早日战胜病魔。

栾宏伟的妻子何艳伟满脸自豪
地说：“作为一名捐献造血干细胞的
志愿者，希望有一天，我也能像宏伟
一样，为有需要的患者重新燃起生的
希望。”

下图为栾宏伟接到中国造血干细
胞捐献者资料管理中心送来的荣誉
证书和鲜花。 戴武杰摄

浙江省温州市鹿城区人武部政工科长栾宏伟捐献造血干细胞——

给他人生命“续航”
■戴武杰 黄海锋 本报记者 宋芳龙
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人物简介：张宪龙，2013年转业，
2020年3月，任辽宁省铁岭县大甸子镇
武装部部长兼扶贫办主任。

背景介绍：大甸子镇，位于辽北丘
陵地带，农业基础薄弱，全镇下辖16个
村，贫困户210户，2019年年底脱贫。

“房身央村张玉华的低保办下来，还
有啥困难，我要继续跟踪；二道沟村张喜仁
新租的房子住得怎么样，我要去问问……”
每天早上起床，我都习惯性地跟妻子
念叨“帮扶账簿”中待完成的事儿。

说起这个账簿，其实就是我走访
脱贫户时，记下来的情况。当时，全镇
16个村已经脱贫，但有一些刚脱贫的
人家需要跟踪关注，防止返贫。为了
解真实情况，历经3个月时间，我把16
个村有返贫风险的50多户人家走了个
遍，就形成了“帮扶账簿”。

二道沟村村民张喜仁瘫痪在床，
儿子患糖尿病，仅靠妻子种地、打零工
维持生计，虽然前期办理了低保，但也
在返贫边缘徘徊。为了方便治病，他

家从乡下搬到铁岭市区，每月花 100
元租了间危房。

了解情况后，我通过中介、朋友介
绍，帮他家找房子。“俺不想租了，还是
住原来的房子吧。”张喜仁妻子张淑玲
一听每月房租是300元，就直摇头。“钱
你不用操心了，政府管了。”听了我的
话，她激动得拉住我的手直掉眼泪。

上三家子村村民邓庆杰，妻子长
年有病，女儿考上了大学，他为女儿的
学费整日愁眉不展。他跟我说完家里
的困难后，一只手紧紧地扯着衣襟。
面对有些腼腆的老邓，我暗下决心，不
管想啥办法都要为他家解决这个困
难。于是，我为老邓女儿办理了大学
生助学贷款，又联系到一家企业，一对
一捐资助学，助其完成大学学业。

邓庆杰看到这么多人无私帮助他

们家，决心自己也要干出点模样来。
他跟我说，还想贷点款多买些羊。接
下来，我三天两头跑银行，帮助其从银
行免息贷款 2.4万元，买了 16只山羊，
现在已经繁殖 10多只小羊羔，邓庆杰
终于露出久违的笑容。

为带领大家快点致富，我又协调
资金为 13户村民购买山羊，在村里开
发 25个公益岗位，拓宽致富渠道。一
天，我翻开“账簿”发现，已经记得满满
的，每家的困难都标注了解决办法、成
效和时间。瞬间，一种成就感充满心
头。按说脱贫了，我可以不用管了。
但是，刚刚脱贫的群众会不会返贫？
这些担心萦绕在我心头挥之不去。脱
贫攻坚，既要精准，更要持续。我已下
定决心，老乡不致富，我老张不撤回。

（范奇飞、本报记者鲍明建整理）

“帮扶账簿”里的致富经
■张宪龙

浙江省丽水军分区
综合考评提升建设质效

本报讯 雷金香、柳丽娟报道：12月
中旬，浙江省丽水军分区组成综合考评
组，从党管武装、基础设施等 10多个方
面，对全市9个人武部进行拉网式考评。
考评采取自下而上的形式，先由各人武
部自查自评，再由综合考评组普查，并形
成书面报告，对被考评单位进行综合评
估。依据考评成绩，军分区召开党委会
研究认定先进人武部，对未通过考评的
单位进行通报批评，列出问题清单限期
整改，组织“回头看”。

安徽省宣城军分区
组织专武干部集中培训

本报讯 郑育成报道：12月下旬，
安徽省宣城军分区着眼培养一批懂业
务、会组训、能指挥的骨干队伍，组织全
市专武干部开展了集中培训。培训采取
理论辅导、集中训练、分组作业、参观见
学、考核验收等方式方法，围绕动员支
前、目标防护、抢险救灾等重点内容，引
导参训人员练指挥、练技能、练协同、练
保障，做到了训其所需、教其所缺，提高
了专武干部履职尽责能力。

本报讯 许海龙、宋志新报道：
“目前，??镇要进一步提高民兵应急
训练质量；??镇存在部分专武干部
兼职过多，专武不专问题严重，须尽快
解决……”前不久，黑龙江省龙江县召
开党委议军会，各单位领导上台作武
装工作述职，而后由县委书记、人武部
党委第一书记王兆宪逐个单位逐个问
题点评，让武装工作抓得不实的领导
坐立不安、脸红心跳。

“较真才能推动工作落实，从而强
化党管武装的政治自觉。”人武部部长
刘艳军告诉笔者，以往顾及军地关系，
说不足相对笼统一些，是谁的问题，有
的还不一定知道，导致武装工作建设
很难提升层次。今年逐人逐个点问题
一针见血，就要让工作落实不到位的
人坐不住。为此，他们将以往抽点几
名乡镇党委书记口头述职的做法，改
为所有乡镇党委书记逐个进行现场述

职，并专题研究武装工作存在的重难
点问题，确保武装工作在各乡镇有效
落实。

党管武装，不仅要述职问责，更要
认账领责。他们围绕党管武装制度落
实、专武干部队伍建设等8个方面重点
内容展开讨论，是谁的问题，就由谁来
认领解决。为解决好兼职过多问题，使
专武干部一心一意干武装，他们研究出
台了《加强专职人民武装干部队伍建设

实施意见》。笔者发现，凡涉及“后备力
量建设”工作，议军会都从制度层面进
行固化规范，把服务能打仗、保障打胜
仗的“软指标”变成“硬杠杠”。议军会
上，6项实实在在的拥军举措现场拍板，
并要求相关部门按期拿出落实细则。

“不想明年被点名，回去必须撸起
袖子加油干……”会议结束，还没走出
会场，各乡镇党委书记已开始寻找各武
装部部长，约谈下一阶段的工作了。

六项拥军举措现场拍板

年终岁尾，各种工作任务难免交织
在一起，临时性、突发性任务也可能随
时增多，在遇到棘手问题或需要作出重
要决策时，能否稳住心神、冷静思考非
常关键。这就需要党员干部必须有“稳
得住”的功夫。

苏洵《心术》中说：“为将之道，当先
治心。泰山崩于前而色不变，麋鹿兴于
左而目不瞬，然而可以制利害，可以待
敌。”压力挑战面前稳得住，是一种大
勇。时下，一些党员干部在遇到问题尤
其是棘手问题时，要么想办法绕道走，
拖着不解决；要么推上推下，把自己甩
得干干净净；要么不顾后果，胡乱决策
激化矛盾。说到底，都是不敢担当作为
的表现。担当作为需要勇气，勇气源于
内心的平静坦然和不畏惧，也就是“稳
得住”。只有稳住了，才能心平气和、冷
静细致地去接受、去分析、去寻找最佳
处理方法，尽自己最大努力，把矛盾问
题解决好。

有这么一则寓言故事：在一座寺
庙里的两块石头，一块被做成了石板，
一块被雕成了佛像，石板不服气，问佛
像：“我俩都是石头，为什么你受人敬
仰，而我却天天被人踩？”佛像说：“我
们起初都一样，但我受过千刀万刀的
雕琢之苦，所以成了今天的样子，而你
只受了几刀，所以只能躺在这里。”两
者鲜明落差的背后，揭示出“打磨”的
深刻含义。“打磨”的过程也就是吃苦
的过程，是思想成熟、内心丰盈、灵魂
升华的过程。王阳明讲过：“人须在事
上磨，方立得住。”也就是说多“打磨”
自己才能练就“稳得住”的功夫。在难
干的岗位上锻炼，干的是苦活累活，打
的是大仗硬仗，经历的是遭遇战、阻击
战，经常是一波未平，一波又起。这样
经风雨的事情，最能磨砺一个人的心
性、最能锻炼一个人的意志。一番磨
砺之后，面对复杂局面就能稳得住神，
有应对挑战的底气和自信，有战胜困
难的坚韧和顽强。

“稳得住”就要多经事，多经事方能
有定力。心有定力，则能八风不动；保
持定力，则能守志笃行。红军在第五次
反“围剿”失败的情况下，毛泽东、朱德

等人及时站出来纠正博古、李德的“左
倾”错误，正是处变不惊的强大定力，挽
救了中国革命。大海航行不会一帆风
顺，人生旅途难免崎岖坎坷。面对人生
路上的复杂形势，党员干部要筑牢信仰
信念之基，练就“任凭风浪起，稳坐钓鱼
台”的定力，在易走神时不分心、在难坚
持时不松劲，必定能蹚开天高海阔的征
途，成就气象万千的人生。
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